

“Aime Dieu et va ton chemin”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. III.

MONTRÉAL—25 SEPTEMBRE 1876.

No. 12

SOMMAIRE.

1. MGR. IGNACE BOURGET.
2. JUBILÉ ÉPISCOPAL DE PIE IX.
3. DISCOURS DU GÉN. BARRY.
4. ÉCHOS DE ROME.

5. ORDINATIONS.
6. HUITIÈME SOIRÉES DU CASINO.
7. NAISSANCES—MARIAGES—DÉCÈS.

MONSEIGNEUR IGNACE BOURGET.

Mgr. IGNACE BOURGET, Evêque de Montréal depuis trente-six ans, vient d'annoncer par un Mandement qui, hélas ! est le dernier que nous aurons de lui, que le St. Père a accepté sa démission, et qu'à partir de ce jour, le 8 Septembre, il cesse d'être notre premier Pasteur.

Ses diocésains qui commençaient à se remettre des frayeurs que leur avait fait éprouver la crainte de sa mort, ne pouvaient recevoir une plus triste nouvelle.

La lecture du dernier Mandement de Mgr. BOURGET a fait verser des larmes dans toutes les églises du diocèse.

Monseigneur BOURGET était respecté, vénéré, aimé, chéri par ses diocésains. Mgr. BOURGET était, pour le diocèse de Montréal, ce qu'est PIE IX pour l'Eglise.

Mgr. BOURGET fut un grand Evêque, de plus il est un saint.

Mgr. BOURGET fut un de ces hommes que Dieu dans sa bonté envoie à une nation pour accomplir envers elle ses projets et la faire arriver à ses destinées. Ce grand Evêque qui descend aujourd'hui de son trône épiscopal, est un de ces hommes qui font époque dans l'histoire d'un peuple, et qui y laissent leur nom pour toujours.

L'Evêque BOURGET sera donné par notre histoire nationale comme un des agents de la Providence dans la réalisation des vues de cette divine Providence sur nous.

Oui, déjà on comprend, et plus tard on comprendra mieux, qu'il fut un homme envoyé de Dieu, *fuit homo missus a Deo*.

L'étude de l'histoire révèle une loi de la Providence ; quand Dieu veut accomplir quelques-uns de ses desseins sur les hommes, il se sert d'un homme.

Les grandes époques, les faits culminants de l'histoire du genre humain sont connus et souvent désignés par le nom d'un homme.

L'histoire ancienne nous fait remarquer les éphémérides du peuple de Dieu par les noms de Noé—Abraham—

Moïse—Josué—David—Salomon—Isaïe—Ezéchiel—Daniel—Machabé.

Les fastes de l'ère chrétienne nous dévoilent le même ordre providentiel ;—toujours des hommes appelés—toujours un *homo missus à Deo*—pour exécuter les grands desseins de celui qui gouverne et domine toute chose.

Un Pierre établit la plus grande œuvre accomplie pour les hommes.

Un Constantin est appelé pour faire reconnaître par le monde la grande Institution de Pierre : Constantin introduit l'Évangile dans les lois—l'empire Romain devient chrétien.

Un Pape qui a nom Léon, est suscité pour arrêter les hordes des barbares qui se précipitent comme les vagues de la mer sur les pays conquis par la Croix.

Grégoire le Grand apparaît pour soumettre les fiers Lombards et préparer la grande dictature des Papes sur les princes de l'Europe.

Charlemagne est appelé de Dieu pour jeter les bases du pouvoir temporel des Papes—il se disait le *sergent* du Christ.

Pour soutenir la lutte formidable contre ces rois, empereurs, qui veulent trôner dans le sanctuaire comme dans leurs palais, apparaissent les grandes figures des Grégoire VII, des Innocent III, des Boniface VIII !

Pie V répond à l'appel du grand maître pour éloigner la domination du Croissant.

Sixte-Quinte répond à la même voix pour remettre l'ordre dans l'immense chaos produit par la grande révolution dite la Réforme.

Dans notre 19^{me} siècle si plein de défaillances et d'apostasies où peuples et souverains oblitèrent les traditions chrétiennes, rejettent à l'envers le règne du Christ, le 19^{me} siècle, aussi lui, aura eu son Sauveur, son *homo missus a Deo*. Qui n'aperçoit au milieu des ruines accumulées par l'hérésie moderne qui s'appelle Libéralisme, le pilote intrépide de la barque de Pierre luttant contre toutes les